

Dahlmannschule

Gymnasium der Stadt Bad Segeberg



Bad Segeberg, 14.9.2024

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Schülerinnen und Schüler,

ich hoffe, Sie hatten alle schöne und erholsame Sommerferien und können nun entspannt ins neue Schuljahr starten. Zum Schuljahreswechsel hat sich wieder einiges getan.

Zum Beispiel können wir unsere **neuen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler** an der Dahlmannschule begrüßen – herzlich willkommen!

Seit diesem Schuljahr ist die Dahlmannschule auch für die **Beschulung der 100 bis 200 Kinder und Jugendlichen der Landesunterkunft** zuständig. An der Außenstelle im Levopark sind aktuell folgende Lehrkräfte für den dortigen Unterricht zuständig: Frau Böhnke, Frau Di Mizio, Herr Hinz, Frau Lemsky, Herr Dr. Mertens, Frau Ollrogge, Frau Partyka, Frau Poser, Herr Rohwer und Frau Tiedt. Wir danken diesen Lehrkräften, dass sie sich dieser besonderen Aufgabe mit viel Engagement stellen und heißen sie im Team der Dahlmannschule willkommen.

Herr Rohwer (Ro) unterstützt uns zudem als Vertretungslehrer an der Dahlmannschule im Fach Philosophie, nachdem Herr Kleinfeld an eine Schule näher an seinem Wohnort gewechselt ist. Wir wünschen ihm an seiner neuen Wirkungsstätte viel Erfolg.

Herr Jetter (Je) beginnt bei uns sein Referendariat in den Fächern Deutsch und Geschichte. Und ab den Herbstferien ist Frau Schiedewitz zurück aus der Elternzeit. Daher ist in manchen Klassen der WiPo-Unterricht kurzzeitig ausgesetzt, wird aber nach den Herbstferien mit erhöhter Stundenzahl wieder aufgenommen, so dass alle Inhalte vermittelt werden können.

Einzig der **Sportunterricht** macht uns aktuell Kopfzerbrechen. Zwar freuen wir uns darüber, dass die Fünftklässlerinnen und Fünftklässler wieder regulär in der Schwimmhalle Bad Segebergs ihren Schwimmunterricht erhalten können, aber bei den Sanierungsarbeiten in unserer Sporthalle gab es in den Sommerferien einen Wasserschaden. Es ist nicht abzusehen, wann wir die Dreifelderhalle wieder nutzen können, daher suchen wir mit Nachdruck nach Alternativen, was sich nicht einfach gestaltet, da die Kreissporthalle auch demnächst saniert wird, wodurch das BBZ, die Dahlmannschule und die Sportvereine nach Ausweichhallen suchen. Dieser Umstand wird voraussichtlich dafür sorgen, dass wir den Stundenplan erneut umbauen müssen. Bitte haben Sie daher Verständnis, dass die Sportlehrkräfte improvisieren müssen.

Zu Beginn eines jeden Schuljahres möchte ich auch über Neuerungen informieren und an Altbekanntes erinnern.

Nicht nur beim Lehrpersonal gab es Wechsel, auch bei der **OGS** und im **Mensa-Betrieb** hat sich etwas verändert. Die OGS-Koordination ist seit dem 1.7. von Mariela Dimitrova übernommen worden und Kiosk sowie Mensa werden seit diesem Schuljahr von Simone Kriwat betrieben. Schön, dass der Betrieb und die Versorgung der Schülerinnen und Schüler nahtlos fortgeführt werden können.

An dieser Stelle möchte ich auch wieder für den **Verein der Freunde und Förderer der Dahlmannschule** werben, welcher sich immer über neue Mitglieder freut. Nur durch deren Unterstützung können Projekte oder Anschaffungen realisiert werden, die möglichst vielen Schülerinnen und Schülern dieser Schule zugutekommen. Daher ein großes Dankeschön an alle (zukünftigen) Mitglieder, dass Sie sich für die Schule und die Schülerschaft einsetzen! Es gibt auch schon einen neuen Termin für die

Jahreshauptversammlung: Sie findet am 15. Oktober, um 19 Uhr in der Aula der Dahlmannschule, statt. Es wird eine neue Schriftführung für den Verein gesucht.

Bitte denken Sie bei Ihrer Urlaubsplanung daran, dass es eine Schulpflicht gibt. Daher können wir Schülerinnen und Schüler angrenzend an die Ferien nicht vom Unterricht befreien. **Beurlaubungen oder Unterrichtsbefreiungen** können nur in begründeten Ausnahmefällen erteilt werden – bessere Flugverbindungen gehören nicht dazu. Bitte haben Sie dafür Verständnis.

Ein Hinweis zum **Fehlen von Schülerinnen und Schülern bei Klausuren und Klassenarbeiten**: Wir brauchen generell bei jedem Fehlen direkt ab dem ersten Tag eine Mitteilung der Eltern oder eine Bescheinigung des Arztes, sonst kann bei einem unentschuldigtem Fehlen eine damit nicht erbrachte Leistung mit 0 Punkten bewertet werden.

Wie im letzten Jahr muss ich leider darauf hinweisen, dass der Anteil der Jugendlichen, die mit dem **Rauchen oder Dampfen** beginnen, ansteigt. Befördert wird dies mit dem aggressiven Marketing von E-Zigarettenherstellern. Gerade die Einweg-Vapes locken mit bunten Farben und fruchtigen Geschmacksrichtungen. Wir müssen daher daran erinnern, dass Rauchen (und auch Dampfen) auf dem gesamten Schulgelände sowie im Gebäude strikt verboten ist. Bitte sprechen Sie auch in den Familien darüber.

Ausblick

Durch den Wechsel von G8 zu G9 gibt es dieses Jahr kein Abitur, aber wir haben durch die Lage der Sommerferien ein sehr **kurzes Schuljahr**. Dies führt dazu, dass alles eng getaktet ist und sich Termine häufen werden. So finden allein schon diese Woche der Schwedenaustausch, die OGS-Kursvorstellungen und die ersten Wandertage statt. Der Schulfotograf ist im Haus und in manchen Klassen gibt es Präventionsveranstaltungen durch Polizei und ATS. Durch solche **Fahrten und Projekte** kommt es unweigerlich zu Änderungen im Stundenplan.

Bitte beachten Sie auch, dass direkt im Anschluss an die Herbstferien ein **Schulentwicklungstag** liegt. Am Montag, den 3.11., bekommen alle unsere Lehrkräfte eine ganztägige Erste-Hilfe-Auffrischung. Für die Schülerinnen und Schüler ist an dem Tag unterrichtsfrei.

In diesem Schuljahr steht im Bereich der **Schulentwicklung** das Thema Kommunikation im Mittelpunkt. Bei dieser Gelegenheit möchte ich dafür werben, die **Kommunikationswege** zu beachten. Bei Problemen zwischen zwei Jugendlichen sollte man diesen die Chance geben, die Probleme erst untereinander zu lösen, notfalls mit entsprechenden Unterstützern wie Paten, Konfliktlotsen und Schulsozialarbeit. Bei speziellen Problemen ein Fach betreffend wendet man sich zuerst an die Fachlehrkraft, dann erst an die Klassenlehrkraft. Sollte man nicht weiterkommen, bitte folgende Kette einhalten: Fachlehrkraft – Klassenlehrkraft – Stufenleiter – Schulleiter – Ministerium. Vieles regelt sich im direkten Gespräch und Austausch miteinander.

Neben dem Unterricht können wir uns natürlich auch wieder auf viele schöne **Veranstaltungen unserer SV** freuen, die schon mitten in der Planung steckt. Auch für eine Alternative zur JAF in der Sporthalle hat die SV schon gute Ideen. Vielen lieben Dank für deren Engagement an unserer Schule!

In diesem Sinne wünsche ich allen einen guten Start ins neue Schuljahr und einen schönen Spätsommer bzw. goldenen Herbst!

Herzliche Grüße

Ihr/Euer Timm Emser, Schulleiter der Dahlmannschule